
Le Centre Régional de la Propriété Forestière (CRPF) est un établissement public 
au service de tous les propriétaires forestiers. Il les oriente vers une gestion 

durable de leurs bois et répond gratuitement à toutes leurs questions.
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Forêt et gibier : 
équilibre ou harmonie ?
Faut-il parler d’ “équilibre sylvo-cynégétique”, c'est-à-dire laisser penser que les rapports de ces deux entités
sont plutôt statiques ? Ou ne faudrait-il pas introduire la notion de gestion intégrée forêt/gibier, permettant
de retrouver une “harmonie évolutive” sylvo-cynégétique? Les dynamiques des arbres et des populationsde retrouver une harmonie évolutive  sylvo-cynégétique ? Les dynamiques des arbres et des populations 
de gibier ne vont pas de pair. C'est du moins ainsi que le Dr Francis Roucher nous le présente dans un 
entretien réalisé pour un colloque en Belgique, repris dans une vidéo sur internet*. Je vous engage à vous 
y reporter.
La présence du gibier et l'exercice de la chasse sont légitimes. Mais la croissance des populations de 
cervidés et les dégâts engendrés dans nos forêts doivent nous interroger. Il faut préserver l'avenir de 
nos peuplements et de nos régénérations. Il faut pouvoir appliquer nos Plans Simples de Gestion. C'est 
d'ailleurs une des exigences de la Loi d'Avenir. Et un projet de circulaire cite les surpopulations de gibier
comme facteur aggravant pouvant gêner l'application de nos documents de gestion. Ne pouvons-nous 
pas montrer qu’avec des niveaux de population redevenus corrects, nous pouvons à la fois avoir une 
bebellllee foforêrêtt etet u unene b belelle chasse ?
La future commission paritaire forestiers/ hchasseeururss vivienentt àà popoinintt nonommé (voir page 2). Il conviendra 
que le CRPF présente des données sur ces dégâts. Nous en avons, mais nous vous demandodonsns 
de signaler ceux que vous constatez. C’est le moment de montrer que vous êtes un propriétaire 
forestier responsable pour enfin faire évoluer les choses ; montrer que vous souhaitez une
ge tstioionn réréelellelemementnt d dururabable qqui assure l’harmonie de ses différentes composantes et de ses
différentes fonctions sans relation hégémonique.

Etienne de MAGNITOT
Président du CRPF

* https://www.youtube.com/watch?v=yZCkhF6wQOw

Retrouvez tous 
ces articles sur 
www.crpf.fr/ifc

Édito

Centre Val-de-Loire et Ile-de-France

https://www.youtube.com/watch?v=yZCkhF6wQOw

